

Constanza Caldera Pfeiffer  
 constanca@mercurioantofagasta.cl

Tres "enroques" en su equipo de confianza concretó el gobernador regional Ricardo Díaz, al cumplirse el primer año de su segundo período de gestión, el cual inició el 6 de enero del 2025. Se trata de cambios respecto de tres jefes de las divisiones de Presupuesto, Planificación y Fomento, y que de acuerdo a lo señalado por Díaz responderían a la necesidad de mejorar algunos tiempos de trabajo al interior del Gore.

En paralelo, y según lo indicado por algunas fuentes consultadas por este Diario, estos cambios estarían vinculados con la baja ejecución presupuestaria alcanzada por el Gore Antofagasta, que llegó a un 42,4% a noviembre del 2025, ubicando a la región en el último lugar a nivel país.

"En el marco del año que hemos cumplido y con el fin de poder agilizar ciertas gestiones internas, he pedido enrocar algunas jefaturas. Pasó Pablo Rojas a la división de Fomento e Industria (Difoi), Mercedes Álvarez Dipir (Presupuesto e Inversión Regional) y Freddy Arteaga a Planificación. Los tres siguen contando con mi confianza, pero lo que pasa es que necesito mejorar algunos tiempos de trabajo dentro del Gobierno Regional", declaró Díaz al ser consultado por este medio.

"Necesito impulsar más, porque como viene todo el tema del Corredor Biocéntrico, del hidrógeno verde, estamos trabajando también con todo el tema de mayor desarrollo del conocimiento científico. Entonces, lo que necesito es impulsar mayormente que esas actividades se desarrollen. Y es por eso, que aquellos que estaban encargados de planificar, van ahora a la ejecución de los proyectos", agregó el gobernador regional.

Respecto a los demás integrantes de su equipo de confianza, Díaz señaló que se mantienen Ángel González y David Martínez, en las divisiones de Desarrollo Social e Infraestructura, respectivamente. Asimismo, Patricia Lanas, como administradora regional. En tanto, la autoridad regional dijo que existe la posibilidad de realizar nuevos cambios en su equipo en marzo.

**BAJA EJECUCIÓN**  
 Consultado sobre los proble-



EL GOBERNADOR REGIONAL RICARDO DÍAZ CUMPLIÓ EL 6 DE ENERO, UN AÑO EN SU SEGUNDO PERÍODO DE GESTIÓN.

# Gobernador concreta "enroque" en equipo directivo, gatillado por baja ejecución presupuestaria del 2025

**GORE.** Díaz apuntó a necesidad de mejorar los tiempos de trabajo. Región llegó a un 42,4% de ejecución a noviembre, ubicándose en último lugar a nivel país.



Freddy Arteaga  
 Cargo anterior:  
 Jefe División de Presupuesto  
 Cargo actual:  
 Jefe División de Planificación



Mercedes Álvarez.  
 Cargo anterior:  
 Jefa División de Fomento  
 Cargo actual:  
 Jefa División de Presupuesto



Pablo Rojas  
 Cargo anterior:  
 Jefe División de Planificación  
 Cargo actual:  
 Jefe División de Fomento

parle "profundamente" que el Gore Antofagasta haya alcanzado solo un 42,4% de ejecución presupuestaria a noviembre de 2025, ubicándose en el último lugar a nivel nacional.

"El informe oficial de la Dirección de Presupuestos es claro: el problema no es la falta de recursos, sino la incapacidad de transformar las decisiones y acuerdos del Consejo Regional en inversión real para la región", señaló.

Por su parte, el consejero regional Gustavo Carrasco (Indep-PPD) señaló que independiente a lo que respondan (los enroques en el equipo del gobernador).

"Creo que es positivo refrescar, remecer y generar cambios que permitan mejorar las distintas áreas en las que se pueda estar más atrasado que

en otras, las dificultades con respecto al gasto creo también que recaen en algunos servicios que no logran ejecutar el total de lo solicitado", declaró.

En tanto, el consejero regional Patricio Tapia señaló que el gobernador tiene la potestad de realizar los cambios que observe se requieran para mejorar la gestión del Gore. Agregando que las personas que ocupan estos cargos, son profesionales con todas las capacidades.

Sobre la baja ejecución presupuestaria, indicó que "lo hemos dicho en reiteradas oportunidades, que lamentablemente todo va de la mano con otros organismos. En este caso, nivel central hemos luchado con todo lo que tenga que ver con la descentralización".

mas de ejecución presupuestaria que han enfrentado el último año, la autoridad regional señaló que dentro de ellos está lo ocurrido con Serviu.

"Si te comprometen 20.000 millones de pesos que corresponde al 20% de tu ejecución y solamente ejecutan

2.000 millones de pesos en un organismo que es centralizado como Serviu, la verdad es que tradicionalmente los hemos tenido con los servicios centralizados, como lo es Serviu", declaró.

En este sentido, Díaz agregó que "lo que hemos estado haciendo es tratando de levantar programas propios, tratando de adjudicar mejores convenios con los municipios, pero que tradicionalmente los hemos tenido con los servicios centralizados, como lo es Serviu".

adjudicar mejores convenios con los municipios, pero que tradicionalmente los hemos tenido con los servicios centralizados, como lo es Serviu".

**CORES**  
 El consejero regional Alejandro Cifuentes (Rep.) dijo preocu-

ción